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《蘋果日報》日前引述法新社報道，「披露」中聯
辦主任張曉明與反對派議員上月中旬的談話內容，並
冠以赫然通欄標題──《張曉明：泛民能活着，足證
國家包容》。報道以歪曲事實、斷章取義的內容，指
責中央「唯我獨尊」，用意確實惡毒。

「支聯會」成員自己都想不到「活得這麼好」
本來，張曉明與反對派議員的會面事先有約定：四

場會面交談均閉門進行，互不引述對方講話，以便盡
可能坦誠交流。然而，這個約定不僅沒有受到尊重，
更惡劣的是，《蘋果日報》對張曉明的原話斷章取
義，惡意歪曲。張曉明的原話是：「在『一國兩制』
下，宣稱以『推翻一黨專政』為宗旨的『支聯會』現
在還能舉行各種活動，『支聯會』的成員還可以當選
立法會議員，這本身就體現了一種很大的政治包容。
九七前不是有人擔心回歸後他們在香港根本待不下去

了嗎？現在說這種話的人不是還活着，而且活得好好
的嗎？」

張曉明講出了許多香港市民都耳熟能詳的實事。記
得回歸前，民主黨原主席李柱銘多次聲言自己有回歸
後會坐牢的準備。「支聯會」原主席司徒華九七前到
美加訪問，在離開香港之前哭訴九七後「支聯會」成
員將失去出入香港的自由。司徒華被認為是「硬漢
子」，他當年因「擔心」「支聯會」成員在九七後在
香港「活不下去」而「流淚」的新聞，在香港社會引
起好多議論，確實賺取了不少「同情」。不過，李柱
銘、司徒華的預言都沒有發生，曾經危言聳聽的人九
七後不僅還活着，而且活得很好，李柱銘、司徒華及
其他「支聯會」成員自由離港和返港。就算李柱銘等
人多次出國唱衰香港、攻擊中央政府，但他們仍然享
有進出香港特區的自由。顯然，即使司徒華在世，都
不會否認「支聯會」成員「活得很好」的事實顯示了

「一國兩制」下中央的政治包容。

「支聯會」違法違憲本應取締
必須指出的是，在實行「一國兩制」的香港，以

「推翻一黨專政」為宗旨的「支聯會」本來就不應該
有存在空間。

首先，中國憲法明確規定國家的根本制度是社會主
義制度，並規定了國家的基本制度、領導核心和指導
思想等制度和原則，其中，明確規定了中國共產黨的
領導地位。憲法作為國家的根本法，在包括香港特區
在內的中國領土範圍內具有最高法律地位和最高法律
效力。其次，香港實行「一國兩制」，必須堅持一國
原則，最根本的就是要維護國家主權、安全和發展利
益，尊重國家實行的根本制度。「支聯會」主張推翻
中國共產黨的領導，違反憲法的規定，違反「一國兩
制」的原則，危害國家政治安全，按理應在香港回歸
後予以取締。「支聯會」的一些人清楚知道這一點，
所以才有九七後不能在香港立足的「擔心」。然而，
回歸後「支聯會」不僅還能舉行各種活動，其成員還
可以當選議員，這還不是一種很大的政治包容？

《蘋果》四點歪曲用心惡毒
《蘋果》報道的歪曲事實和斷章取義，主要表現在

四方面：一是張曉明講的是「還活着」，《蘋果》的
報道卻改變為「能活着」，不僅扭曲了張曉明講話的
含義，而且故意不報道張曉明有關談話的全部內容，
只是引用隻言片語以誤導公眾；二是張曉明講的僅僅
是「支聯會」成員，《蘋果》的報道卻有意將其擴大
為整個「泛民」；三是那天參與交談的立法會議員的
公開反應是「神態輕鬆」面對媒體，並形容雙方談得
很「坦誠」，《蘋果》的報道卻說「有與會者對張的
言論感到震驚」；四是明明中央顯示出巨大政治包

容，《蘋果》卻偏偏
指 責 為 「 唯 我 獨
尊」。

《蘋果》為何要歪
曲事實，對張曉明作
出攻擊？首先當然是
企圖抹黑張曉明，但
更重要的是藉此攻擊
香港的「一國兩制」，攻擊國家的社會主義制度。眾
所周知，張曉明出任中聯辦主任開展工作以來，不僅
作風開明務實，與立法會各派別議員聚會，與反對派
議員會面討論政改，而且堅持原則，及時點出「佔
中」、「公民提名」的違法性質，尖銳點破反對派的
「國際標準」是為「自己友」「出閘」的真實目的，
有效發揮了激濁揚清、明辨是非的導向作用，受到香
港社會的廣泛關注和好評。《蘋果》企圖以歪曲事實
的手法抹黑張曉明，並借機對中央進行攻擊，這只不
過是《蘋果》在特首普選問題上全面攻擊人大決定的
一個「插曲」。但其圖謀是不可能得逞的。

《蘋果》造謠成癖毫無誠信
在香港媒體中，《蘋果》以造假、造謠聞名。最臭

名昭著的醜聞，就是 1998 年轟動一時的「陳健康事
件」。當年10月，本港發生一宗婦女攜子墮樓的慘
劇，禍因為其丈夫陳健康在內地「包二奶」所致。
《蘋果》竟然毫無廉恥地出5,000元請剛遭滅門之痛的
陳健康北上尋歡，炮製頭版新聞，刊出有關照片。這
宗道德淪喪的造假新聞，引發香港社會的強烈譴責。
《蘋果日報》造假成癖，毫無誠信可言，其歪曲事
實，製造攻擊國家的假新聞更是多不勝數。今次故伎
重演，在進一步暴露《蘋果》「反中亂港」本質的同
時，也留下了又一個不光彩的記錄。

盧文端 全國工商聯副主席 全國政協外事委員會副主任

張曉明所講實事眾所周知《蘋果》歪曲事實別有用心
以「推翻一黨專政」為宗旨的「支聯會」，既違反「一國兩制」的原則，也違反憲法的規

定，按理應該在香港回歸後予以取締。張曉明說，在「一國兩制」下「支聯會」還能舉行各

種活動，其成員還可以當選立法會議員，這本身就體現了一種很大的政治包容。張曉明所講

的實事，不僅「支聯會」成員心知肚明，而且香港社會也廣為人知。《蘋果》故意將張曉明

「還活着」的話改變為「能活着」，斷章取義歪曲事實，其惡毒用心，首先當然是企圖抹黑

張曉明，但更重要的是藉此攻擊香港的「一國兩制」，攻擊國家的社會主義制度。張曉明出

任中聯辦主任開展工作以來，不僅作風開明務實，更與反對派議員會面討論政改，而且堅持

原則，及時點出「佔中」、「公民提名」的違法性質，尖銳點破反對派的「國際標準」是為

「自己友」「出閘」的真實目的，有效發揮了激濁揚清、明辨是非的導向作用。《蘋果日

報》造假成癖，毫無誠信可言，其歪曲事實，製造攻擊國家的假新聞更是多不勝數。今次故

伎重演，在進一步暴露《蘋果》「反中亂港」本質的同時，也留下了又一個不光彩的記錄。

港區全國人大代表、前保安局局
長李少光日前披露，美國駐港總領
事館編制出奇地大，回歸後更由約
600人增至過千人。根據歷史，人
們不難相信當中涉及情報工作，並
相信美國在香港監聽的規模，比香
港執法機構所做的要大得多。美國
駐港總領事館發言人隨即反駁，指

李對美領館職員人數的推測「錯得離譜（wildly inac-
curate）」，又說美國駐港總領事館的職員人數在
1997年後沒有大改變。

李少光曾任保安局局長，對於外國情報人員在港的
「活動」知之甚詳，其說話肯定有一定證據。倒是美
國駐港總領事館急急澄清，不禁有「此地無銀三百
両」之嫌。其實，只要分析領事館的聲明，不難發現
當中的「語言偽術」，他只說領事館的職員在1997年
後沒有大改變，那其他機構的職員呢？中情局的間諜
呢？
夏千福當然不會詳細解說，原因是美國中情局分部

就一直設在駐港領事館內，而其情報人員近年更大幅
增加，這就是李少光所指的情況。美國「叛諜」斯諾
登早前接受《衛報》記者訪問時，主動提及美國中央

情報局在香港設有行動基地，就在美駐港總領事館之
內。《衛報》記者在報道中如此寫道：「斯諾登和我
在香港一間酒店對話，離駐港總領館內的中央情報局
基地並不遠」，而斯諾登並打趣地說：「我肯定，他
們下周一定會很忙。」
事實上，「中情局在香港」早已是人所共知，但美

國一直不肯承認，原因是中情局屬於間諜機構，所從
事的是「見不得光的」工作；而且美國近年大幅擴大
駐港總領事館編制，由約600人增至過千人，當中既
有情報人員，也有負責資訊科技的人員，甚至是「黑
客」。據美國政治雜誌《地緣指導》披露，美國駐港
總領事館的美國外派人員常年保持在300人以上，大
批情報人員在文化、商務、外交人員身份的掩護下，
除搜集香港本地的情報外，還以香港為跳板，開展針

對中國內地的間諜活動。一個例子是，回歸前後，在
香港破獲的一宗間諜案，主犯約瑟夫．陳就是用美國
駐港總領事館空軍上校聯絡官的身份，以香港為跳
板，前往中國東南沿海搜集軍事演習情報的。
中情局是一個間諜機構，除了獲取情報之外，更為

重要的「任務」在於策反、打擊、瓦解敵對力量，最
終以扶立親美政權為目標。近年中情局大規模在香港
調兵遣將，當然不是普通的人員調動，而是要配合一
場大戰而來，對準的就是2017年特首普選。發動所有
的力量，就要企圖主導政改方案，讓外國代言人成功
奪取香港管治權。這就是中情局人員大增的原因。放
諸以往「顏色革命」的歷史，每當美領事館大增編制
人手之時，之後往往就會有大事發生。這些，夏千福
當然不會告訴香港人。

美中情局香港分部大增編制原因為何？卓 偉
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■盧文端

香港文匯報訊
（記者 聶曉輝）
人大常委會為香港
普選行政長官作出
決定後，反對派依
然故我，寧願政制
「原地踏步」仍堅
決不接受。前民政
事務局常任秘書長
楊立門昨日在電台
節目上表示，作為
一名普通市民，看
到現時的政治爭拗
令香港出現撕裂情
況，感到心痛。人
大常委會就香港普
選行政長官的決定並不是鐵板一塊，細則仍
要慢慢商量。縱然不是心目中最理想的政改
方案，香港亦應踏前一步，因政改不能一步
登天。
7月開始退休前休假的楊立門，昨日在電台

節目上重申，決定離開政府與本屆政府被指是
「熱廚房」或工作壓力完全無關，又澄清與政
務司司長林鄭月娥並無不和，「離開是個人決
定，想轉一轉環境，想多唱些喜歡唱的歌（楊
立門素有「政務官歌王」之稱）。」

體會領導人憂港生亂苦心
他表示，作為普通人，看到香港近年愈來愈

多爭拗，更像台灣般出現撕裂的情況，令他十
分心痛。人大常委會就香港普選行政長官的決
定並不是鐵板一塊，細則仍要慢慢商量，認為
香港要踏前一步，「縱然不是心目中最理想方
案，但政改不能一步登天。」他又指，明白要
港人站在中央領導人角度看待普選是很困難
的，但更體會領導人擔心香港出亂子的苦心，
「全中國就只得香港這地方有直選，先試行是
可以理解的。」

公僕系統穩定 支持政府
楊立門又提到，現時社會爭拗明顯較回歸前多，政務

官工作量相應增加，「不只立法會，傳媒監察力量較以
前大，申訴專員公署亦多了質詢。但整個公務員系統相
當穩定，亦支持政府，不覺得有大問題。」
當再次被問及曾在發展局工作時與時任局長林鄭月娥

不和一事時，楊立門重申，二人的確在處理一些問題上
有不同意見，但並無不和，「政務官如果甚麼都照做，
政策便失去制衡。我提出了意見，最終亦會尊重上司決
定實行。」他又指，林鄭月娥是十分勤力的官員，值得
學習，亦相信她在政改工作上會堅持下去。
素以歌聲聞名政界的楊立門，當年因被政府取錄，放

棄參加第一屆新秀歌唱大賽。他一直以唱歌為嗜好，笑
言退休後未有想過以歌唱謀生，但會多錄製歌曲，日後
上載YouTube與大眾分享。
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張德江將會見談政改
工聯會新民黨上京

工聯會20多人，包括會長林淑儀、理事長吳秋
北、榮譽會長鄭耀棠及陳婉嫻，昨日啟程前往

北京，與國家領導人及國務院港澳辦、人力資源和社
會保障部、公安部及民政部等官員會面，至周六回
港。據了解，工聯會訪問團今日會與張德江委員長會
面。

鄭耀棠：反對派「推自己埋角落」
鄭耀棠出發前表示，反對派不應現階段便決定杯葛
第二輪政改諮詢，因為諮詢內容仍未公布：「沒有接
觸就認定不會參與，連官員也不去接觸，說得難聽點
是『推自己埋角落』，這樣對香港政制發展不利。」
他希望中央與反對派加強溝通，但強調責任在反對
派，而全國人大常委會對香港政改的決定沒有可能推
翻，「我們應考慮如何在框架下推動2017年特首普
選，在一些細節問題討論，除非有人可能真的不想
2017年一人一票普選特首。」

他又相信中央歷來對「一國兩制」抱很大的信心，
否則根本不會容許香港2017年普選特首，並指普選
特首是中央對港人最大的信任，也是中央對「一國兩
制」最大的信心表現。

新民黨料今會見王光亞
新民黨43人，包括主席葉劉淑儀、常務副主席田
北辰及副主席潘國山，也於昨日赴京，與國家領導人
及全國人大、國務院港澳辦、發改委、統戰部、農業
部及國家質檢總局等官員會面，至周五回港。據了
解，新民黨訪問團周五會與張德江委員長會面。葉劉
淑儀出發前透露，訪問團今日會與港澳辦主任王光亞
會面。

葉太：杯葛次輪諮詢「蝕底」
葉劉淑儀表示會向國家領導人反映港人希望根據香

港基本法及全國人大常委會的決定去落實特首普選，

並在第二輪政改諮詢討論提名委員會的組成，希望提
委會能令不同人士參與。她不認同反對派杯葛第二輪
政改諮詢，指出即使全國人大常委會的決定沒有可能
修改，但提委會的組成和選舉方法仍有討論空間：
「很可惜，杯葛即是不參與，不參與即是沒有了發言
權，那他們自己『蝕底』了。」
她又表示不希望反對派以脅迫手法令中央讓步，

「港人沒有可能用脅迫的方法令中央讓步，這個方法
我認為是最失敗的方法，應該是透過溝通、參與討
論。」

2015 年 是
抗日戰爭勝
利 70 周年，

為此民建聯計劃於2014年至 2015年
間，展開一系列宣傳和教育活動。民建
聯已先後在「七七事變」77周年當
天，以及8月15日「二次大戰日本戰敗
投降」69周年，發起請願行動，強烈
要求日本政府承認侵華史實。民建聯將
於9月18日至9月23日舉行「香港戰事
遊蹤──日治時期的香港」展覽，希望
以另一種形式，讓市民對日治時期的香
港有更多認識。另外還製作了以日治時

期的香港為主題的短片和小冊子。
人們常說，香港是一片福地，除了認
識香港的地道生活外，對這個土生土長
地方的歷史，又有多少了解呢？逾半世
紀前（1941年至1945年），港人經歷
着一段苦難歲月，香港被日軍侵佔而淪
陷，戰事期間，港人死傷慘重，人民掙
扎求存。

促日道歉賠償 永棄軍國主義
近年，日本右翼勢力抬頭，自日本首

相安倍晉三上台後，日本在處理對華關
係問題上，如釣魚島問題及侵華歷史方

面，不斷作出挑釁動作，企圖粉飾侵略
歷史，令港人深感憤慨。日本在其自身
內政、強化自衛隊等問題，均清楚顯示
軍國主義復甦的勢頭。
民建聯促請日本向受侵略國家及其人

民作出正式道歉及賠償，保證永遠放棄
軍國主義，以及確保不再作出任何危害
世界和平的侵略行為。

短片《香港戰事遊蹤》教學
在《馬力國民教育基金》支持下，

民記以日治時期的香港為題，攝製了
一套短片《香港戰事遊蹤》，帶大家

到香港各區，遊走日佔時期的戰事遺
跡。主持人更邀請到幾位歷史研究
者、香港索償協會、東江縱隊及港九
大隊的朋友，透過訪問，讓大家對日
佔時期歷史有更深的體會。短片已製
作成DVD，連同小冊子一起寄給學校
用作教學用途，讓學生了解抗戰時期
香港的歷史。

旺角東港鐵站舉行 免費派DVD
「香港戰事遊蹤──日治時期的香

港」展覽將於本月18日至23日，每日
上午9時至晚上9時，於東鐵線旺角東
港鐵站展覽場地Site 1舉行，費用全
免，屆時有小量DVD和小冊子供市民
免費索取。（標題和小題為編者所加）

民記辦展覽 助港人識日治苦難

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）工聯會及新民黨昨日分別前往北京訪問，造訪多個中央部

委。據了解，兩黨都會與主管港澳事務的全國人大常委會委員長張德江會面，向國家領導

人反映港人對政改的意見。兩黨均呼籲反對派切勿杯葛特區政府第二輪政改諮詢，更應與

中央官員加強溝通，強調脅迫絕對不能令中央政府讓步。

■葉劉淑儀表示，不認
同反對派杯葛第二輪政
改諮詢。 資料圖片

■鄭耀棠認為，反對派不
應現階段便決定杯葛第二
輪政改諮詢。 資料圖片

■楊立門表示，看到現
時的政治爭拗令香港出
現撕裂情況，感到心
痛。 資料圖片


